

**INSTITUTO
DE REFORMAS SOCIALES**

6.^a DELEGACIÓN REGIONAL

ESTADÍSTICA

—
VALENCIA

Satisfecho el Instituto por el celo y la inteligencia con que ha sido contestada la información sobre la crisis de trabajo por las Juntas locales de Reformas Sociales de la Región que esta Delegación tiene a su cargo, me ordena que en su nombre felicite y dé las gracias más expresivas a los Sres. Alcaldes, Presidentes de aquellas Juntas.

Pero, desgraciadamente, la crisis actual no es un fenómeno pasado, sino que ha de persistir y hasta acentuarse mientras duren las circunstancias presentes, y a los Sres. Alcaldes, Presidentes de las Juntas locales de Reformas Sociales, no se les oculta la necesidad que tiene el Instituto de conocer periódicamente las oscilaciones de aquella crisis, para apreciar su intensidad y cumplir la mi-

*Cumplimentado en
30 Noviembre. 1914.*

sión de estudiar y proponer ante los Poderes, tanto los remedios que se vayan apuntando por las autoridades de cada localidad, como aquellos otros que el conocimiento de los medios de nuestro país y la experiencia de lo efectuado en el extranjero puedan aconsejar. Por eso, el Instituto ha decidido que esta información se reproduzca periódicamente todos los meses, y si, en la del pasado Octubre, por la perentoriedad del plazo, en los estados del interrogatorio no se exigió que se llenase la segunda casilla, número total de obreros de cada profesión, cifra indispensable para que comparada con ella la del número de parados se pudiera deducir la importancia del conflicto, esperando que haya sido atendida la indicación de recoger para lo futuro la expresada nota, en el interrogatorio de este mes de Noviembre, como se verá, no sólo se

pide aquel número total, sino también su especificación en hombres y mujeres.

Además, se ruega que se consignen detalladamente las profesiones en la primera casilla.

La estadística, que es la base indisputable de todo trabajo serio en administración y política social y que en casos como el presente es la única manera de conocer el daño para aplicar la medicina, no resulta útil sino cuando llega a recoger todos los antecedentes completos. Ha sido lástima, pues, aunque es explicable por el corto plazo acordado, que en el mes de Octubre último haya dejado de contestar alguna Junta local de Reformas Sociales al interrogatorio que se le remitió, y esta Delegación espera que el interrogatorio que ahora se distribuye, correspondiente al actual mes de Noviembre, porque la preparación está hecha y el plazo es conveniente, sea

contestado absolutamente por todas las Juntas locales de esta Región, aun por las de aquellas poblaciones en donde no se sienta la crisis, que deben aportar esa buena nota.

Se suplica la contestación para el día 1.º de Diciembre.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Valencia 15 de Noviembre de 1914.

El Delegado,



Sr. Alcalde, Presidente de la Junta local de Reformas Sociales de Villafamés

ESTADÍSTICA DEL TRABAJO.

PROFESIONES.	Nº de obreros.	PARADOS.		REMEDIOS ADOPTADOS.
		Mujeres	Hombres.	
Carpinteros	16	''	''	''
Herreros.	20	''	''	''
Albañiles	28	''	''	''
Constructores de carros.	4	''	''	''
Obreros del campo.	525	''	200	Ninguno, pues si bien el Ayuntamiento ha corrido la reparación de caminos vecinales, sus escasos recursos no le permiten sostener mas que un muy reducido número de obreros.

En 28 Octubre 1914. Al Delegado del Instituto de Reformas Sociales de la 6ª Región, VALENCIA.

Mes de Noviembre a la vuelta

Mej de Noviembre

Profesiones	N.º de obreros		Parados		Remedios adoptados
	Nombros	clases	Nombros	clases	
Carpinteros	16	"	"	"	} Siguen haciendo algunas reparaciones en lo común, recien de
Herreros	20	"	"	"	
Albaniles	28	"	8	"	
Constructor de carre	1	"	"	"	
Obreros de campo	525	150	160	110	

Villafamij 28 de Noviembre 1914
 U. Vicente